

Con su último libro, "La herencia", el mexicano Jorge Castañeda

"¿Qué democracia

AF 6 P 9



Jorge Castañeda estuvo esta semana en Santiago participando en los dos foros políticos más importantes del momento: el Chile XXI, al que no llegó Felipe González, y el Foro Económico Mundial. Aprovechó de ver el debate televisado en el mismo ex Congreso Nacional, almorzó en el palacio de La Moneda, recorrió librerías y comió marisco. En México acaba de romper la barrera de su exclusivo público habitual y se transformó en un súper ventas con su último libro, "La herencia". En tres semanas, el autor de "La utopía desarmada" y "Una biografía del Che Guevara" ha vendido con "La herencia" más de cien mil ejemplares. Con esta obra puso el dedo sobre una llaga eterna del pueblo mexicano: la sucesión presidencial y las maniobras electorales del PRI.

MARGARITA SERRANO

No parece el típico mexicano. Es muy rubio, tiene los ojos muy azules y pronuncia el inglés como un neoyorquino. Sin embargo, cuando habla en castellano y se ríe de sí mismo y de la desconfianza de su país, tiene de cuenta, ahí sí parece mexicano. Tiene 46 años y está casado con la chilena Mirella Novales, quien llegó a México en tiempos del exilio, y con quien lleva veinte años de matrimonio. Sus padres eran diplomáticos y por eso vivió sus primeros años en Estados Unidos y luego en Egipto. Fue precisamente ese conocimiento del inglés como segundo idioma lo que le confirió el estatus de intelectual latinoamericano que trasciende al continente y es escuchado en el Norte del mundo. Luego de estudiar Filosofía en París en los primeros años 70, y de hacerse parte del movimiento estudiantil de izquierda, se doctoró en Historia Económica en la Universidad de Princeton en Estados Unidos. Y desde los primeros años ochenta, escribe ensayos y libros que van y vienen. Actualmente, con su familia —tiene 3 hijos, vive

siete meses en Ciudad de México, donde Castañeda es profesor en la Universidad Autónoma, y seis meses en Nueva York, donde, entre otras cosas, da clases en la Universidad de Nueva York.

Los espacios que se ha abierto en la prensa internacional —en publicaciones de los diarios *El País* y *Los Angeles Times*, y de *Nouvel Observateur* y en las editoriales francesas, lo han llevado a publicar más en otros países que en el suyo propio. Sin embargo, esta vez hace algo así como un año, decidió insistir en el tema que más le ha obsesionado durante toda la vida: el "sistema", el "delito", o en

"¿Qué democracia es ésta?" [entrevista] [artículo] : Margarita Serrano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Serrano, Margarita

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Qué democracia es ésa?" [entrevista] [artículo] : Margarita Serrano.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile